

füllen darf — heraus damit, Mann!" — „Ob Ihr mir nicht auf einige Wochen einen kleinen Auftrag für die Tausend-Inseln aussinnen könntet, ist mein Begehren.“ — „Auf einem Posten, so klein er sein mag, giebt es immer für einen Mann Eueres Schaffens etwas zu handtieren; aber was dort zu thun ist, kann der Sergeant ebensogut besorgen wie der Generalquartiermeister, und noch besser.“ — „Aber nicht besser, wenn Ihr erlaubt, als ein Offizier vom Regiment.“ — „Meint Ihr, David? So will ich mir's überlegen und Euch morgen früh Bescheid wissen lassen. Aber hört, Mann, morgen bietet sich eine treffliche Gelegenheit, Euch auszuzeichnen. Man erwartet Euch mit der Büchse, und es sind Preise zu gewinnen.“ — „Ist mir zu Ohren gekommen, Major, und daß die meisten jungen Leute ihr Glück und Geschick versuchen wollen.“ — „Das werden sie thun, ebenso einige Alte, wenn Ihr auch dazu kommt; und um Euch Mut zu machen, David, werd' ich selbst einen Schuß oder zwei knallen lassen; Ihr wißt ja, daß ich einigen Ruf mit der Büchse habe.“ — „Schon um Eure Kunst zu sehen, werd' ich mich einfänden, und nun guten Abend, Major Duncan, und erquickenden Schlaf!“ — „Euch ein Gleiches, Herr Muir, gehabt Euch wohl und vergeßt mir den Waffengang nicht!“ — Der Quartiermeister entfernte sich, und Lundie benutzte den Rest des Tageslichts, sein angefangenes Kapitel zu Ende zu lesen.

Sechstes Kapitel.

Das Preischießen.

Der folgende Tag, der erste des Septembers, brachte das günstigste Wetter für jede Unternehmung. Die immer noch andauernde Hitze war durch die Schatten der Wälder und durch erfrischende Winde vom See her auf einen Grad gemäßigt, daß sich der Körper gekräftigt, der Geist erheitert fühlte. An diesem schönen Tage versammelte sich die Garnison vom Oswego-Fort, um Zeuge dessen zu sein, was Major Duncan scherzweise den „Waffengang“ genannt hatte. Unter alten, mit dem Grenzkrige vertrauten Offizieren, die sich aus solchen Kampfspiele mit ausgesetzten Preisen wenig machten, waren Truppen ausgeschiedt worden, die den Wald von skalpsüchtigen Rothhäuten säubern sollten, und eine ganze Kompanie wachte über das Fort und hatte so strenge Befehle, als stünde der Anmarsch einer feindlichen Heerschar bevor. Gedeckt durch diese Vorsichtsmaßregeln durften sich die übrigen